
Vorstandssitzung TVIU 04.02.2020  24.02.2020 

1 Protokollantin Kerstin Renken 

Anwesenheit: Frau Riethdorf, Herr Raffelt, Herr Weigler, Frau Weitz, Herr Saß, Frau Gamradt, Herr Droth 

Zeit: 04.02.2020, 09:05 Uhr 

Ort:  Geschäftsstelle des TVIU 

 Strandstraße 23, 17459 Loddin 

 

Tagesordnung  Themen 

TOP 1: Begrüßung, Bestätigung der Tagesordnung und Feststellung der Beschlussfähigkeit  

     

TOP 2:  Bestätigung des Protokolls der Vorstandssitzung vom 07.01.2020 

TOP 3:  aktueller Stand UTG-Gesellschafterdarlehen     

TOP 4: Kündigung Zimmervermittlung Strand18    

TOP 5:  Tourismustag 2020- aktueller Stand     

TOP 6:  Mitgliederveranstaltung GEMA/ GEZ - aktueller Stand  

TOP 7:  Information zum Termin im Finanzministerium, Thema: Vorsteuerabzug bei Kurgemeinden  

TOP 8:  Auswertung der Zukunftskonferenz      

TOP 9: Sonstiges  

- Partnertag UTG  

- Regionales Verkehrskonzept- Hr. Saß 

- Tankgutschein Frau Glawe- Änderung 

- Touristiker Talk 2020 

 

Protokoll  

TOP 1 Begrüßung: 

- Frau Riethdorf begrüßt die anwesenden Vorstandsmitglieder um 09:05 Uhr zur 2. 

Sitzung diesen Jahres 

- 5 der 10 Vorstandsmitglieder waren zu Beginn der Sitzung anwesend 

- eine Stimmenübertragung von Herrn Kloppenburg auf Herrn Raffelt liegt vor sowie 

eine Stimmenübertragung von Frau Weitz (bis zu Ihrer Ankunft) und Herrn Gericke 

auf Frau Riethdorf liegen vor 

- die Tagesordnung wird bestätigt 

- Herr Raffelt kam um 09:10 Uhr und Frau Weitz um 09:40 Uhr  

 
TOP 2 Bestätigung der Vorstandssitzung vom 07.01.2020: 
 
Der Vorstand bestätigt das Protokoll der Vorstandssitzung vom 07.01.2020. 
 
Abstimmung 
Anwesend:  5+2 
Stimmen dafür: 3+2 
Stimmen dagegen: - 
Enthaltungen:  2 
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TOP 3 aktueller Stand UTG Gesellschafterdarlehen 
  

- Interne Diskussion 
- Am 18.03.2020 findet die Gesellschafterversammlung der UTG statt, der TVIU wartet 

diesen Termin als endgültige Frist ab (Fristsetzung 20.03.2020) 
- Im Anschluss wird Frau Renken ein Rundschreiben an die Mitglieder des TVIU´s zum 

aktuellen Stand versenden 
- Herr Gericke lehnt die Fristverlängerung ab 

 
TOP 4 Kündigung Zimmervermittlung Strand 18 
 

- Die Gewerbeabmeldung zur Geschäftsaufgabe von Frau Rada liegt vor 
- Der Vorstand stimmt dem vorzeitigen Austritt zu und bestätigt das 

Kündigungsschreiben mit Austritt zum 31.12.2019 
 

Der Vorstand bestätigt den vorzeitigen Austritt zum 31.12.2019. 
 
Abstimmung 
Anwesend:  6+3 
Stimmen dafür: 6+3 
Stimmen dagegen: - 
Enthaltungen:  - 
 
TOP 5 Tourismustag 2020- aktueller Stand 
 

- Frau Riethdorf, Herr Steuer, Frau Weitz und Frau Renken haben am 15.01.2020 vor 
der AG Leiter Eigenbetriebe zur Besprechung des Tourismustages 
zusammengesessen 

- Hierzu wurden folgende Hotels für Übernachtungskontingentsabfragen 
angeschrieben: Maritim Hotel, Strandhotel Ostseeblick, Pommerscher Hof (jeweils 40 
Einzelzimmer) 

- Für die Tagungsveranstaltung und Vorstandssitzung am 26.11.2020 wurde das 
Maritim Hotel „Kaiserhof“ gewählt, da es als einziges die benötigte Kapazität aufweist 

- Für die Abendveranstaltung wurden ebenfalls drei Firmen angeschrieben: das 
Restaurant auf der Seebrücke Ahlbeck, Hotel Esplanade, Steigenberger Grandhotel 
& Spa 

- Bisher liegen noch nicht alle Angebote vor 
- Die Mitgliederveranstaltung am 27.11.2020 vom TMV wird angefragt, sobald die 

Angebote geprüft und ausgewählt wurden 
- Herr Boße wird angefragt für einen Busshuttle, falls die Ahlbecker Seebrücke als 

Veranstaltungsort für die Abendveranstaltung ausgesucht wird.  
- Der TMV erhält im Anschluss alle Angebote und entscheidet über Konditionen und 

Veranstaltungsorte.  
 

TOP 6: Mitgliederveranstaltung GEMA/ GEZ - aktueller Stand   
 

- Frau Renken berichtet zu den Anfragen an die GEMA und die GEZ 
- Die GEZ hat sich zurückgemeldet und wird an einer Mitgliederveranstaltung nicht 

teilnehmen- Sie bieten an, dass wir die Mitgliederfragen einsenden und Sie auf diese 
konkret Stellung beziehen sowie uns einen Frage- und Antwortkatalog zusenden 
können 

- Die GEMA hat sich bisher noch nicht zurückgemeldet 
- Der TVOIU würde die Mitgliederveranstaltung gerne gemeinsam mit uns veranstalten 
- Frau Riethdorf weist daraufhin, eine neue Einladung der GEMA zukommen zu 

lassen, diesmal mit dem Vorwand einer Schulung für die Kurverwaltungen 
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TOP 7: Information zum Termin im Finanzministerium, Thema: Vorsteuerabzug bei 
Kurgemeinden 
 

- Frau Riethdorf, Herr Hennige, Frau Marisken, Herr Bergmann, Herr Heilmann und 
Frau Teske waren zum Termin in Schwerin am 22.01.2020 

- Herr Finanzminister Reinhard Meyer, Staatssekretär Miraß und drei weitere Mitglieder 
des Finanzministeriums nahmen teil 

- Das Finanzministerium teilte mit, dass aus Ihrer Sicht der Vorsteuerabzug im Jahr 
2020 weiterhin möglich sein sollte- Sie wüssten nichts von der aktuellen Problematik 

- Das Ministerium weist daraufhin, dass die Vorsteuerabzüge alles 
Einzelfallentscheidungen sind und dass die bisher eingereichten Anträge / Einzelfälle 
nochmals geprüft werden vom Ministerium 

- Herr Weigler weist daraufhin, dass ab dem 1.1.2021 die neuen Vorschriften des 
UStG §2b ausnahmslos für alle steuerbaren und steuerpflichtigen Leistungen gelten 

- Frau Riethdorf hat den Eindruck, dass der Termin erfolgreich verlaufen ist. Herr 
Buschmann, als Steuerberater aller Eigenbetriebe, wurde im Anschluss ins 
Finanzamt Greifswald eingeladen, um die laufenden Fälle noch einmal zu 
besprechen. 

 

TOP 8: Auswertung der Zukunftskonferenz  

- Herr Raffelt nahm an der Zukunftskonferenz am 27.01.2020 teil und berichtete 

hiervon 

- Herr Dr. Rudolph lobte die Fortschritte auf der Insel Usedom, dass die Insel als 

Einheit wahrgenommen wird.  

- Die Ausschreibung für die Modellregion ist im Gange- Der TVIU und HIU bieten Ihre 

Unterstützung an und würden die bereits angefertigten Studien und 

Bewerbungsschreiben zur Verfügung stellen 

- Es gibt bereits eine kommunale Koordinierungsgruppe, welche die Bewerbungen zur 

Modellregion bearbeiten wird 

- Herr Weigler berichtet von der gemeinsamen Bewerbung der Kommunen, wie diese 

aufgestellt ist und dass jede Gemeinde nun einen Grundsatzbeschluss bewilligen 

muss 

- Anschließend soll die Bewerbung von allen 25 Bürgermeistern unterschrieben 

werden.  

- Herr Weigler bittet den TVIU um Zusendung der damaligen Bewerbungsunterlagen 

- Ebenfalls wurde über das Problem des ÖPNV gesprochen und dass Herr Boße 

bereits in das Thema Modellregion involviert wurde 

- Die Überlegung, den Namen „Kurtaxe“ in eine „Citytax“ oder ähnliches zu ändern 

besteht und soll bei einem Zuschlag zur Modellregion besprochen werden 

- Am 30.03.2020 soll die 2. Inselkonferenz in Zinnowitz stattfinden 

- Eine gegenseitige Anerkennung der Kurabgabe und des ÖPNV´s ist zwingend 

erforderlich sowie auch die Befreiung der Verwandten 1. Grades von der Kurabgabe- 

wenn diese Ziele erreicht sind, ist die Insel einen großen Schritt vorangekommen – 

einvernehmliche Zustimmung des Vorstandes 

- Der TVIU unterstützt das gemeinsame Bestreben aller Kommunen, Modellregion zu 

werden und bietet aktive Mitarbeit in den Arbeitsgruppen an. 

 

TOP 9: Sonstiges 
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- Der Partnertag der UTG fand am 22.01.2020 erfolgreich statt- es gab viel positives 

Feedback hierzu, die Veranstaltung war sehr gelungen und die Inhalte informativ und 

lehrreich 

- Die in Auftrag gegebene Statistik beim dwif war sehr beeindruckend. 58% der  

Einwohner der Insel sind direkt vom Tourismus „abhängig“. Eine Zahl, die 

Deutschland einzigartig ist. 

 

- Herr Saß nahm an der AG des regionalen Planungsverbandes für das regionale 

Verkehrskonzept in Greifswald teil und wird diese AG auch zukünftig weiter begleiten 

- Die AG soll alle Verkehrskonzepte, die bereits bestehen erfassen und zu einem 

Konzept zusammenfügen.  

- Hr. Hartwig, Hr. Dr. Wenk, Hr. Hennige, Hr. Bosse und Frau Teske waren u.a. 

ebenfalls in der AG anwesend 

- Durch diese AG sollen die zukünftigen Wege verkürzt werden, um neue Bauvorhaben 

anzuschieben – bedeutende Entscheidungsträger, wie Kreis, Ministerium und 

Vertreter der Insel sind Teil dieser AG  

- Die kommende Sitzung findet am 03.03.2020 statt 

- Die Kommunikation soll künftig nur über den Planungsverband erfolgen 

 

- Aufgrund von Änderungen der Gutscheine an Mitarbeiter, musste der Tankgutschein 

von Frau Glawe angepasst werden – statt einer angegebenen Summe, muss Frau 

Glawe nun eine Literangabe einhalten 

 

- Frau Riethdorf berichtet kurz zur aktuellen Planung zum Touristiker Talk  

- Der Talk wird am 13.05.2020, um 15 Uhr im Steigenberger Gandhotel und Spa 

Heringsdorf stattfinden 

- Themenvorschläge hierzu sind Digitalisierung, Tourismusakzeptanz, 

Tourismuskonzept 2015- was wurde bereits geändert, Modellregion 

 

- Frau Gamradt berichtet von der Radverkehrszählung: es gibt drei Standorte auf der 

Insel, welche ausgewählt wurden 

1. Peenemünde  

2. Karlshagen Nord 

3. Karlshagen Süd  

- Der Verband versteht nicht, wieso die von Ihm vorab begründeten Standorte nicht 

gewählt wurden und auch niemand über die Änderung in Kenntnis gesetzt wurde 

- Frau Gamradt bittet um Verteilung von Informationsmaterial zu Befragung bezüglich 

der Radverkehrssituation 

- Flyer, Plakate und Tischaufsteller sind bei Ihr bestellbar 

 

Protokollantin: Kerstin Renken, Ende 11 Uhr  


